

DAS GEHÖRT NICHT ZUM FUSSBALL!

Verbotene Symbole & Abzeichen

Der FK Austria Wien duldet in seinen Spielstätten keine antidemokratischen Symbole, Codes und Schriftzüge, wie zum Beispiel:



Hakenkreuz:

Das Hakenkreuz war das offizielle Emblem der Nationalsozialistischen Partei Deutschlands, NSDAP. Es wird in zahlreichen Variationen benutzt.



Keltenkreuz:

Das Keltenkreuz ist ein weltweit verwendetes Zeichen das eine „Vormachtstellung der weißen Rasse“ symbolisieren soll. Es ist eines der gebräuchlichsten neonazistischen und rassistischen Symbole. In Städten teilweise auf Bannern, Schals, Flyern zu finden. Häufig gebraucht als Ersatz für den Buchstaben O.



Schwarze Sonne:

Die schwarze Sonne wird als Rad bestehend aus 12 Sig-Runen dargestellt, welche in doppelter Ausführung das SS-Zeichen oder ein 12-armiges Hakenkreuz bilden. Sie gilt als ein Symbol des Unheils und steht in der germanischen Mythologie für „göttliches Licht“.



Eisernes Kreuz:

Ursprünglich als Militärauszeichnung in jedem deutschen Krieg verliehen, wurde sie letztendlich in Verbindung mit dem Hakenkreuz vergeben. Rechtsextreme tragen es mit positivem Bezug zum Nationalsozialismus bzw. zur Wehrmacht.



Triskele:

Die Triskele ist hat ein eckiges Design, das dem Hakenkreuz ähnelt und deshalb oft von Rassisten und Neonazis verwendet wird. Sie ist ebenso das Symbol von „Blood & Honour“.

Auch gebräuchlich in einem rundlichen Design.



Hammerskins

Sind ein paramilitärisches Neonazi-Skinhead-Netzwerk, das in vielen Ländern aktiv ist. Ihr Symbol sind zwei gekreuzte Hämmer, die für den „weißen Arbeiter“ stehen.



Hammer & Schwert:

Die gekreuzten Symbole Hammer und Schwert sind das Symbol für „Volksgemeinschaft“ aus Soldaten und Arbeitern, verwendet von der Hitlerjugend. Es wird unter Rassisten und Neonazis immer beliebter.



Blood & Honour:

Eine weltweit aktive Skinheadorganisation, gegründet vom Leadsänger der Skinheadband Screwdriver, welche vor allem durch Musik versucht, Menschen an rechtsextreme Ideologien zu binden.



KKK (Ku-Klux-Klan):

Rassisten und Neonazis benutzen unterschiedliche Symbole der militanten US-amerikanischen und rassistischen Organisation Ku-Klux-Klan (KKK). Dessen Logo besteht aus einem weißen Kreuz in einem roten Kreis mit einem Blutstropfen in der Mitte.



White Power/White-Power-Faust:

Die Schlagworte „White Power“ und „White Pride“ werden von manchen Gruppen als Begriff für die „Vormachtstellung der weißen Rasse“ verwendet. Die White-Power-Faust ist das Gegenstück zum Logo der amerikanischen Black-Power-Bewegung. Es handelt sich hierbei um Schlüsselssymbole der Neonazi-Szenen weltweit.



Reichskriegsfahne:

Die alte Kriegsflagge des Deutschen Reiches symbolisiert für manche Gruppen den Wunsch, zurück zu alten, vordemokratischen Zeiten zu kehren. Rechte Fußballfans ersetzen die Originalfarben der „Reichskriegsfahne“ durch die Farben ihres Fußballklubs, und den Adler im Zentrum durch das Vereinswappen.



Reichsadler:

Der Reichsadler war während des zweiten Weltkrieges, ein traditionelles Symbol, das die Nazis z. B. auf Uniformen und Briefpapier benutzten. Heute wird das Hakenkreuz unter dem Adler oft durch ein Keltenkreuz z. B. ausgetauscht. Manche Gruppen nutzen den früheren Reichsadler auch in Kombination mit Fußball-Vereinswappen unter dem Adler.



SS-Totenkopf:

Diese Form des Totenschädels war das Symbol der SS-Totenkopfverbände, und wird jetzt u. a. von Combat 18, einer internationalen, terroristischen Neonazi-Organisation genutzt.



Sig-Rune/SS-Symbol:

Auch die Sig-Rune war ein Symbol der „Waffen-SS“. Rechte Fußballfans benutzen die Sig-Rune auf ihren Bannern oder in Schmierereien anstelle üblicher S-Buchstaben, da diese der altertümlichen, nordisch-germanischen Sig-Rune ähnlich sind.



SA-Abzeichen:

Das SA-Abzeichen kombiniert die Sig-Rune mit dem Buchstaben A. Es wird von rechtsextremen Gruppierungen in teilweise verfremdeter Form verwendet.



Wolfsangel/Gibor-Rune:

Sie wurde von den Nazis als Emblem der „Werwolf-Organisation“ benutzt, die im 2. Weltkrieg eine Untergrund-Staffel der „Waffen-SS“ war. Sie umfasste Guerilla-Kämpfer, die dort gegen die einmarschierenden Alliierten weiter kämpfen sollten, wo die Deutsche Wehrmacht bereits geschlagen war und „deutsches Gebiet“ besetzt wurde.



Odal-Rune:

Sie ist ein Symbol für Verwandtschaft und Familie von Menschen „gleichen Blutes“. Die Odal Rune wurde im zweiten Weltkrieg von verschiedenen SS-Einheiten als Abzeichen benutzt.



Pfeil- oder Kampfrune/Tyr-Rune:

Die Tyr-Rune war das Abzeichen der Ausbildungsschulen der Sturmabteilung (SA), der Reichsführerschulen in Nazi-Deutschland. Sie wurde ebenso in der „Hitlerjugend“ wie in der SS verwendet.



Lebensrune/Man-Rune:

Soll für die „lebendigen Kräfte des Volkes“ stehen und symbolisiert einen Menschen, der seine Arme den Göttern entgegen streckt. Die Lebens- bzw. Man-Rune ist ein universelles Symbol nationaler Bewegungen und wird von verschiedenen Neonazi-Organisationen verwendet.



Zahlenkombinationen:

88: steht für „Heil Hitler“
28: steht für „Blood & Honour“
18: steht für „Adolf Hitler“
14: steht für „14 Words“ / „Auf Deutschland“
74: steht für „Großdeutschland“



Kleidungsmarken:

Das Tragen von Bekleidung solcher Kleidungsmarken, wie z.B.: Masterrace, Consdaple, Thor Steinar und ähnlichen, ist nicht gestattet. Ebenso ist jeder Schriftzug/jedes Symbol von „Unsterblich Wien“, unerwünscht!